



Preuniversitario Entre Estudiantes

Trabajando por la comuna de Buin

La idea de construir Preuniversitario Entre Estudiantes nació el año 2009, luego de la denominada “revolución pingüina” que en 2006 movilizó a un gran número de escolares chilenos. Entonces, un grupo de estudiantes de la comuna de Buin decidió contribuir a la educación de los jóvenes a través de un preuniversitario. Este emprendimiento - llevado a cabo por universitarios egresados de colegios subvencionados y municipales - logró adjudicarse apoyo económico para funcionar durante años, pero actualmente necesitan postular a un nuevo financiamiento. Para lograr su cometido, Betsabé Troncoso, encargada de finanzas, debe realizar un estado de costos estimados del proyecto. Sin embargo, se pregunta si será mejor elaborar un presupuesto de materias primas.

“Betsabé Troncoso, una de las fundadoras de la organización, señala que la misión es tanto entregar nuevos conocimientos a los estudiantes como reforzar aquellos que ya han aprendido en áreas específicas”.

La historia

Entre Estudiantes nace el año 2009 al alero de un grupo de jóvenes dirigentes estudiantiles que reunieron un equipo de trabajo conformado por estudiantes talentosos que se dedicara a emprender este proyecto. El objetivo era apoyar a escolares en la preparación de la Prueba de Selección Universitaria (PSU). En el fondo, estos alumnos buscaban brindar una ayuda real a jóvenes que no poseen los recursos suficientes para financiar un establecimiento educacional particular que los prepare para esta prueba. Así, el equipo de estudiantes de los

colegios Cardenal Caro y Liceo N° 171 se apresuró en obtener la personalidad jurídica que les permitió postular a distintos medios de financiamiento del proyecto.

Sin embargo, no fue hasta el año 2010 que estos jóvenes estudiantes, ya universitarios, comenzaron a dar clases en las salas del Liceo N° 171 gracias a la gentileza de la Municipalidad de Buin. No sólo la puesta en marcha del proyecto se vio retrasada, sino que también hubo otro tipo de dificultades y obstáculos. En un principio hubo problemas de coordinación con los auxiliares del liceo, puesto que no les permitían el ingreso al centro educacional, ya que no sabían que se estaban realizando estas nuevas actividades al interior. Al poco tiempo este problema fue resuelto y, a pesar de los malos ratos, los 15 primeros alumnos del preuniversitario no dejaron pasar esta oportunidad. Durante el primer año de funcionamiento la organización no contó con financiamiento, por lo que los profesores eran voluntarios y las pocas guías o apuntes que tenían eran impresas por concejales de la comuna de Buin, quienes al ver la contribución del proyecto decidieron facilitar las impresoras de sus oficinas para la producción de material educativo.

Más allá de lo anterior, el año 2011 el proyecto tomó fuerza: el número de alumnos se duplicó y ganaron un fondo de \$2.000.000, los cuales ayudarían a costear transporte, impresoras, desayunos y paseos educativos para los estudiantes. Ese año hubo 20 alumnos que terminaron el ciclo y rindieron una buena prueba de selección universitaria.

Al año 2012 aún quedaban recursos provenientes de aquel fondo que habían ganado el año anterior, por lo que podían seguir costeadando el proyecto que venía en alza. Es más, el preuniversitario fue adquiriendo popularidad entre los jóvenes de la comuna de Buin, no sólo por su labor social sino que también por los buenos resultados obtenidos por los estudiantes. En este año surgió un grupo de 40 alumnos, conocidos como la "generación estrella". Finalmente, de los 30 estudiantes que finalizaron el proceso, 10 fueron seleccionados en universidades estatales en carreras que requerían alto puntaje en la PSU para postular, tales como ingeniería, enfermería, psicología y periodismo.

La labor

Betsabé Troncoso, una de las fundadoras de la organización, señala que la misión es tanto entregar nuevos conocimientos a los estudiantes como reforzar aquellos que ya han aprendido en áreas específicas. En el fondo, a pesar de que hayan adquirido estos conocimientos con anterioridad en el colegio, el preuniversitario tiene un enfoque específico en la Prueba de Selección Universitaria, entregando las herramientas para enfrentar este gran desafío.

Si bien esta es la labor principal de Entre Estudiantes, existe otra tarea más indirecta y que, a juicio de Betsabé, es la más importante: ampliar la visión de los estudiantes. Muchas veces los estudiantes piensan que obtener buenos resultados es algo demasiado lejano o difícil de alcanzar, hasta el punto de no hacer el esfuerzo suficiente o ni siquiera intentarlo. Sin embargo, estas ideas negativas fueron desapareciendo al ver que sus profesores, jóvenes universitarios, habían egresado de sus mismos colegios o liceos, y habían logrado estudiar en las mejores universidades del país. Este golpe anímico logró ampliar la visión de los alumnos para creer que el sueño es totalmente alcanzable, y que sólo hace falta el esfuerzo suficiente.

Equipo de trabajo

El equipo está constituido por profesionales de distinta índole, los cuales realizan clases de su rama de especialización o apoyan a los alumnos en temas vocacionales y motivacionales, ellos son:

Nombre	Carrera	Universidad	Clases
Paola Marillanca	Enfermería	Universidad de Chile	Biología
Raúl Morales	Ingeniería Civil Eléctrica	Universidad de Chile	Matemáticas-Física
Alejandro Lagos	Geografía	Universidad Católica	Historia
Alejandro Díaz	Geografía	Universidad de Chile	Historia
Constanza Hernández	Literatura	Universidad Católica	Lenguaje
Daniel Rodríguez	Agronomía	Universidad Católica	Química
Betsabé Troncoso	Ingeniería en Información y Control de Gestión	Universidad de Chile	Matemáticas-Física
Jose Vergara	Psicología	Universidad Católica	Apoyo Psicológico

En la actualidad la organización Entre Estudiantes se encuentra expandiendo sus labores. Sus integrantes sienten que no sólo pueden ser un aporte en la educación, sino que también a la comunidad a través de iniciativas “verdes” orientadas a mantener espacios ecológicos en la comuna de Buin.

Materias Primas

Para este año 2014 los recursos son escasos ya que se ha acabado el fondo de \$2.000.000 que ganaron en 2011. Por ello, Betsabé desea postular a distintas opciones de financiamiento. En este contexto se estima que el Preuniversitario tendrá que realizar las siguientes adquisiciones para llevar a cabo sus operaciones normalmente:

Todos los datos de la tabla anterior fueron considerados para una persona, es decir, para un tutor y/o un alumno. También, se estima que el preuniversitario será conformado por 20 estudiantes y 16 tutores.

Por último, se sabe que el establecimiento educacional tiene ocho meses de funcionamiento anual.

Así, para llevar a cabo esta tarea de conseguir nuevo financiamiento, Betsabé necesita elaborar un proyecto que incluya un estado de costos, sin embargo, ella considera importante realizar primero un estado de materias primas, ¿Estará Betsabé en lo correcto?

Insumos	Cantidad	Periodicidad	Individuo	Costo por Unidad
Plumón	2	Mensual	Tutores	\$ 350
Lápiz Mina	1	Mensual	Tutores	\$ 120
Lápiz Pasta	1	Mensual	Tutores	\$ 150
Goma	2	Mensual	Tutores	\$ 100
Cuaderno	1	Mensual	Tutores	\$ 400
Borrador	2	Mensual	Tutores	\$ 1.000
Corchetera	1	Mensual	Tutores	\$ 1.200
Corchetes	1	Mensual	Tutores	\$ 200
Fotocopias	100	Mensual	Alumnos	\$ 300
Proyector	1	Anual	Total	\$ 400.000